

SPD Stadtratsfraktion | Rathaus | 90403 Nürnberg An den Oberbürgermeister

An den Oberbürgermeister der Stadt Nürnberg Dr. Ulrich Maly Rathaus 90403 Nürnberg

Nürnberg, 27. August 2007/st

## Ergänzungsantrag zum Antrag der SPD-Stadtratsfraktion vom 31. Juli 2007 - Nordbahnhof

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,

die SPD-Stadtratsfraktion hat am 31. Juli 2007 einen Antrag gestellt, für die zukünftige Bebauung des Nordbahnhofes auch die Möglichkeit zu überprüfen, dort ein Projekt für energiesparendes Bauen zu verwirklichen.

In Folge der weiteren Korrespondenz mit den Vertretern des Energiewendebündnisses wurde uns eine Fülle von informativen Unterlagen zugesandt. Dabei wurde auf vielfältige Beispiele über die Möglichkeiten des energiesparenden Bauens und den Einsatz von regenerativen Energien in der Bundesrepublik hingewiesen.

Aus unserer Sicht sollten diese Beispiele aufgegriffen und zum Anlass genommen werden, den energiesparenden Neubau und den Einsatz von regenerativen Energien noch stärker in der Stadtentwicklung, Bauleitplanung und den Baugenehmigungsverfahren sowie in Planungs- und Beratungsgespräche zu berücksichtigen.

Die SPD-Stadtratsfraktion stellt deshalb folgenden

## Antrag:

- In Erweiterung unseres Antrags vom 31.07.2007 erarbeitet die Verwaltung einen Bewertungs- bzw. einen Kriterienkatalog zur Beurteilung von Einzelbau- und Siedlungsvorhaben unter dem Gesichtspunkt des energiesparenden Bauens und des Einsatzes von regenerativen Energien. Vorbild könnte eine Arbeit aus dem Jahr 1974 der Arbeitsgruppe Nürnberg-Plan sein.
- Es wird eine ressortübergreifende Arbeitsgruppe gebildet, die die Grundlagen für den geforderten Bewertungs- und Kriterienkatalog liefert.
- Der Bewertungs- und Kriterienkatalog wird im Stadtplanungsausschuss als Arbeitsgrundlage beschlossen.
- Alle Einzelbauvorhaben ab einer bestimmten Bedeutung und Bebauungspläne, Städtebauliche Verträge u.a. werden nach diesem Bewertungs- und Kriterienkatalog beurteilt.
- 5. Der fachliche Dialog mit dem Energiewendebündnis ist aufzunehmen.

Mit freundlichen Grüßen

Gebhard Schönfelder

Vorsitzender

